



Rapport d'activités 2020

sommaire

1. Message du Président	05
2. Contexte et enjeux socioculturels	07
3. Activités d'animation	
3.1 Mercredis aérés enfants (1P-4P).....	09
3.2 Mercredi accueil libre enfants (5P-8P)	13
3.3 Repas du mardi, de 19h à 21h, (5P-8P)	15
3.4 Accueils ados	16
3.5 Accueils libres tout public.....	17
3.6 Centre aéré de février	19
3.7 Centre aéré de Pâques	19
3.8 Centre aéré d'été	21
3.9 Accueil d'été à la Savonnière	26
4. Activités ponctuelles: fêtes	
4.1 Fondue collective.....	27
4.2 pique-nique au Verger	27
5. Bilan et perspectives	29
6. Comptes	30
7. Remerciements	34



1. MESSAGE DU PRÉSIDENT

Bienvenue à toutes et tous dans ces pages,

En préambule de cette lecture, et après une année passablement chaotée, je souhaite saluer et remercier l'engagement ainsi que le travail solidaire et cohérent de tous les acteurs qui font La Rampe.

Comité et professionnels ont fait preuve de réflexion et de réactivité pour que nous puissions au mieux nous intégrer dans ce contexte si particulier. L'année écoulée a été riche en propositions et en innovations. Non pas que les années précédentes cette dynamique

manquait, mais cette fois-ci nous devons conjuguer avec ce fameux covid, qui ne nous a pas laissé beaucoup d'avance!

Avec toujours en point de mire la qualité des accueils et le bien-être des personnes qui viennent à notre rencontre, les qualités humaines de cette équipe que nous formons nous auront permis d'avancer en conservant une motivation toujours intacte.

Bonne lecture.

F.Romeri
Président de l'association.



EN RAISON
DU COVID, NOUS
AVONS BESOIN
DE VOTRE NOM,
PRÉNOM ET NO. DE
TELEPHONE, MERCI!

2. CONTEXTE ET ENJEUX SOCIOCULTURELS

2020 : la Rampe à l'épreuve du Covid

Voilà un titre simpliste mais parlant pour introduire ce chapitre.

Pas besoin de présenter le virus, le monde entier le connaît bien maintenant. Pas besoin non plus de dire que tout notre fonctionnement a d'abord été mis à l'arrêt, puis mis à mal depuis lors, par ce même virus: c'est une évidence et un problème rencontré par un nombre incalculable de personnes et de structures à l'échelle mondiale et avec des conséquences beaucoup plus dramatiques pour certains que pour d'autres.

Cela étant dit, quelque part sur terre, à Meinier, la Rampe a dû s'adapter comme tout le monde. Cette année, en raison de la pandémie, nous avons dû renoncer à la construction et à la fête du Bonhomme Hiver, aux sorties inter-secteurs, à notre participation à la fête des promotions, à la projection d'un film tout public en collaboration avec Filmarcito, à la disco de fin d'année scolaire des 7P-8P, à l'organisation d'une fête de Noël, à collaborer avec les EMS de la région et, surtout, nous avons été contraints, depuis le mois de mars, de fermer nos accueils libres tout public aux adultes et aux enfants scolarisés en dessous de la 5P. Cette année nous avons effectué beaucoup de travail dans le vide (organisation et suivis d'évènements et de projets, annulés

par la suite) et beaucoup de travail pour ajuster, réajuster ré-réajuster, ré-ré-réajuster nos plans sanitaires au gré des vagues et des directives. Ce contexte nous a contraint à collaborer à distance en télétravail pour toutes nos séances d'équipe hebdomadaires et à participer à de nombreuses séances à distance convoquées par la Fas'e. Enfin, les séances de comité de notre structure ont également dû être réorganisées afin d'être compatibles avec la situation sanitaire.

Dans ce contexte, l'enjeu principal pour nous a été de savoir comment maintenir les liens sociaux habituellement générés par nos activités et nos actions alors qu'il fallait dans un même temps limiter les contacts et séparer le plus possible nos usagers en fonction de leurs classes d'âge.

Nils Fäsch, animateur



3. ACTIVITÉS D'ANIMATION

3.1 Mercredis aérés enfants (1P-4P)

L'accueil enfants du mercredi a lieu de 13h30 à 17h30 durant les périodes scolaires. C'est un accueil sur inscriptions destinés aux enfants de la 1P à la 4P. Il est encadré d'une animatrice et d'une monitrice.

Un programme d'activités varié et changeant au gré des saisons est proposé chaque mercredi. Des sorties culturelles ou en pleine nature, des recettes de cuisine, des ateliers de bricolages offrent aux enfants un espace de rencontres et de loisirs dans une dynamique de partage et d'ouverture à l'autre.

Dès la reprise de janvier 2020, une nette augmentation a été constatée dans le secteur enfants avec 22 inscrits sur l'année, représentés par 17 enfants venant de Meinier, 1 de Gy, 1 de Vandoeuvres, 1 de Vérenaz et 1 de Genève.

Comme notre capacité d'accueil est limitée à 16, nous faisons des tournus et 2 enfants sont restés en liste d'attente.

Après les vacances de février, Chadia nous a quittés, car notre monitrice habituelle, Sara reprenait son poste, après 6 mois de congé maternité. La transition s'est bien faite et les enfants ont bien apprécié également la remplaçante et le retour de Sara.

Dès mi-mars, l'accueil sur inscriptions a dû fermer, en raison du coronavirus et ceci jusqu'à la 3è semaine de mai. Durant cette période, nous avons maintenu le lien avec les parents en leur donnant des nouvelles régulières par mails.

Lorsque nous avons repris le 27 mai, nous avons pu réaliser l'importance de notre présence pour les enfants et les parents qui étaient ravis que l'accueil reprenne après cette longue pause.



Nous avons profité de cette reprise pour parler de cette période compliquée et encourager un maximum toutes les activités extérieures.

Nous avons organisé de nombreuses sorties et autres activités de plein air jusqu'à la fin juin. Les enfants avaient un réel plaisir et besoin de se retrouver. On notait une forte cohésion de groupe et une joie hebdomadaire à revenir à la Rampe. Nous avons eu l'occasion de profiter d'un atelier pain en extérieur avec Madame Chollet qui nous accueille également lors de la cueillette de fraises. Nous avons aussi eu la chance de proposer un quiz dans le jardin de Monsieur Béné au Carré d'Aval. Dans des moments tels que ceux que nous avons vécu, nous remarquons, la chance que nous avons d'être à la campagne et de pouvoir bénéficier de cette nature régénérante qui nous entoure et qui nous offre tant de possibilités.

De septembre à décembre, l'accueil a également été complet. Compte tenu de la situation, nous avons une fois encore, privilégié les sorties en extérieur et avons même pu aller à Ivoire pour découvrir le jardin des 5 sens.

Nous sommes retournés faire les vendanges à la Touvière. Nous avons également fait une longue randonnée au bord de l'Hermance sous des arbres aux couleurs automnales. Découverte aussi des sculptures en bois de Silvio Asseo dans le village de Pufflinge. Par contre, toutes les activités musées, théâtres et collaborations diverses ont dû être abandonnées.

Une année plutôt chahutée, mais qui a révélé l'importance de notre travail auprès de la collectivité. Bon nombre de parents nous ont remercié d'être là et de donner ce bol d'air à leurs enfants qui en ont eu tant besoin. L'échange, le rêve, la créativité, la découverte, le mouvement et le lien avec la nature nous permettent de traverser ces moments de manière plus harmonieuse.

Michelle Gagnaux, animatrice



3.2 Mercredi accueil libre enfants (5P-8P)

Nos accueils du mercredi sont réservés aux enfants de 5P à 8P (avec une tolérance pour les 4P) et se font selon les principes de l'accueil libre des Maisons de Quartier et Centre de loisirs.

L'accueil libre est un accueil gratuit et sans inscription préalable. Nous remplissons cependant une fiche de contact, afin d'envoyer des invitations aux repas du mardi et d'annoncer les événements importants de La Rampe. Les enfants viennent à La Rampe en accord et sous la responsabilité des parents.

Beaucoup d'entre eux viennent avant ou après un cours (de foot, danse, musique, etc...) et selon leurs disponibilités, pour rencontrer leurs copains, créer un bricolage spontanément, profiter des jeux mis à disposition, et quelquefois faire leurs devoirs dans un espace calme mis à leur disposition.

Ils viennent et ils vont selon leurs envies, pour le temps qu'ils désirent. Ils ont le choix ou non de participer aux activités prévues, ou d'en proposer d'autres.

L'équipe d'animation reste garante d'un cadre commun (respect les uns des autres, partage, collaboration, autonomie), mais ne propose pas des activités « clés en main ». Nous

sommes à l'écoute des propositions des enfants et nous offrons un espace propice à la créativité et aux jeux en commun. Il s'agit pour les professionnels de se mettre au service des idées des enfants, mais également de les accompagner, de les encourager, de partager, de co-construire des projets, entre autres...

Dans ce lieu, l'équipe favorise l'autonomie, la responsabilisation, la créativité, la solidarité et le respect des différences.

Nous sensibilisons les enfants au tri des déchets, et les encourageons à créer à partir de matériaux de récupération.

Les parents sont appelés à participer à la gestion du lieu. Dans l'accueil libre, ils acceptent que leur enfant expérimente son autonomie et développe sa créativité, plutôt que d'être dans un programme prédéfini. Le travailleur social construit son action sur un principe de confiance et de responsabilisation de l'enfant, ceci en accord avec ses parents.

Cette année de pandémie, nous avons dû mettre en place un protocole de sanitaire strict: établissement d'une liste de présence des enfants, désinfection des mains à l'arrivée et de manière régulière

durant l'après-midi, distanciation physique entre les adultes responsables et les enfants, désinfection des grands jeux, retrait des livres, des coussins et des petits jeux, aération régulière des locaux, port des masques pour l'équipe d'animation, etc....

Nous avons évité de préparer les goûters avec les enfants, une activité pourtant très appréciée par eux.

Mais nous avons constaté également la grande inventivité et la capacité d'adaptation des enfants. Il y a eu moins de jeux de société, mais plus de jeux de mime, de théâtre et en général de jeux spontanés des enfants faisant appel à leur capacité d'imagination.

Les tables, canapés et étagères sont devenus des châteaux forts et des territoires à conquérir, des parcours ont été créés, de nouveaux bricolages de plus en plus sophistiqués, ont été inventés.

Les enfants ont investi tous les espaces pleinement et ont pris d'assaut la table de ping-pong, passant des après-midis à se confronter et à progresser.

Force est de constater que comme dans les autres secteurs, le nombre d'enfants par accueil a augmenté, se situant généralement à plus d'une trentaine d'enfants tous les mercredis.

Isabelle Baumann, animatrice

3.3 Repas du mardi (5P-8P)

Sur inscription

Un mardi par mois, de 18h à 20h30, après les accueils tout public, nous organisons un repas pour les enfants.

C'est un moment privilégié, où les enfants se retrouvent avec leurs camarades pour jouer et manger en plus petits groupes. Généralement, quelques enfants nous aident à préparer le repas, ce qui n'a pas pu être le cas cette année.

Suite aux normes sanitaires dues au covid 19, nous avons dû renoncer aux repas en début d'année. Nous avons repris ensuite dès septembre 2020, en limitant le nombre d'enfants à 15, en séparant les tables et en les servant « comme dans un restaurant ».

Nous veillons à ce que les repas soient équilibrés et avons la chance d'avoir un moniteur, formé au métier de cuisinier, particulièrement inventif et sensible à l'utilisation des produits de la région.

Isabelle Baumann, animatrice



3.4 Accueil ados (12 ans-18 ans)

En temps normal, le fonctionnement de ce dispositif d'accueil est le suivant: tous les vendredis durant l'année scolaire, La Rampe propose des accueils libres destinés aux adolescents de 12 à 18 ans. Ils sont ouverts à toutes celles et ceux qui veulent venir s'y rencontrer et se divertir entre pairs. Durant ces accueils, l'espace de la Rampe est entièrement réservé aux ados et des repas en mode snack sont proposés. De 20h00 à 22h00, la salle de gym de l'école primaire est ouverte aux 12-25 ans par l'équipe des TSHM de la région pour faire du sport. Depuis la rentrée de septembre 2019, d'entente avec les TSHM, notre moniteur a également été engagé pour animer la salle de gym à partir de 20h00, ce qui permet une continuité dans l'encadrement des jeunes qui viennent à la Rampe et qui vont ensuite à la salle de gym. L'animateur en place reste seul à la rampe entre 20h00 et 21h00 pour permettre à celles et ceux qui ne veulent pas aller à la salle de rester là. Par la suite l'animateur passe à la salle pour faire le lien avec l'équipe TSHM.

Horaires:

18h00-21h00

Comme pour l'ensemble de nos activités, l'année 2020 a été marquée par un ensemble de réaménagements pour ce secteur et nous n'avons pu fonctionner «normalement» que deux mois et demi en début d'année suite à quoi nous avons dû fermer jusqu'en juin. Depuis lors, nous avons été contraints de mettre en place des

plans sanitaires successifs avec une jauge de fréquentation maximale à 13 ados, afin de maintenir ces accueils. A retenir que depuis juin, le port du masque a été rendu obligatoire à l'intérieur des locaux, a été rendu obligatoire dès 12 ans à l'intérieur des locaux, avec des exceptions pour la prise des repas. A noter également que l'organisation de ces repas a dû être adaptée à plusieurs reprises en raison de l'évolution de la situation (repas pris en commun à l'intérieur, avec distanciation, puis repas sous forme de sandwichs consommés à l'extérieur, etc.)

En dépit (ou en raison) du contexte sanitaire, nos accueils ont vu leur fréquentation croître à partir de la rentrée de septembre, et s'étoffer durant la fin de l'automne avec l'arrivée de jeunes venus du foyer d'Anières. En effet, la fréquentation moyenne est passée de 3-5 jeunes en 2019 à une dizaine de jeunes fin 2020.

A noter également que la salle de sport de l'école n'ayant été ré-ouverte que brièvement en septembre et en octobre, les jeunes sont restés plus longtemps à la Rampe en moyenne (jusqu'à 21h00).

Le Covid, les mesures sanitaires et le ressenti des jeunes ont occupé une large place durant toute cette période, dans les discussions et les échanges avec ces derniers.

Nils Fäsch, animateur

3.5 Accueil libre tout public

Mardi, jeudi et vendredi

En temps normal, ce dispositif d'accueil instauré en 2019 est ouvert aux adultes, aux enfants et aux ados, sans distinction d'âge et ne nécessite pas d'inscription. À l'exception des enfants scolarisés en dessous de la 5P qui doivent impérativement être accompagnés d'un adulte tout le monde peut venir librement à la Rampe pendant ces accueils.

L'année 2020 a été marquée par un profond chamboulement pour ce secteur puisque nous n'avons pu fonctionner «normalement» que deux mois et demi en début d'année. Ensuite, nous avons été contraints de mettre en place un plan sanitaire et de fermer ces accueils aux adultes et aux ados, afin d'éviter les brassages de populations. Concrètement, depuis juin, ces accueils ont été réservés aux 5-8P avec quelques exceptions pour des 4P et une jauge à 28 enfants (en simultané) a été instaurée.

Horaires provisoires:

16h00-18h00

La situation exceptionnelle que nous traversons depuis mars 2020 a donc eu pour effet de faire la part belle aux 5-8P à la Rampe. Rapidement, nous avons constaté que les enfants se sont appropriés ce «nouvel» espace sans parents et sans ados et nous avons vu la fréquentation croître et se densifier sur l'ensemble de la semaine. Très preneurs, les enfants sont principalement venus jouer au ping-pong ou au billard, bricoler, inventer des jeux et faire des cabanes à l'étage. Privés d'une partie de notre matériel habituel (plus de jeux de société ou de livres en libre accès) les enfants ont laissé libre court à leur imagination et nous avons pu constater qu'ils savaient très bien se débrouiller avec peu.

Cette expérience involontaire nous pousse aujourd'hui à entamer une réflexion sur la place des enfants à la Rampe et nos priorités.

Nils Fäsch, animateur



3.6 Centre aéré de Février.

En collaboration avec le Point d'Interro et l'équipe de TSHM, nous avons organisé un centre aéré de février pour les enfants de 10 à 16 ans de la région.

Il était prévu que je sois responsable de la sortie ski à Champéry. Le temps étant à la tempête et les installations de la station de ski fermées, nous avons organisé en un temps record un changement de programme, informant les parents des participants que nous irions à Aquaparc au Bouveret (Valais).

Les enfants étaient ravis et ont profité pleinement des nombreux toboggans, des cascades et des vagues géantes du parc aquatique.

Isabelle Baumann, animatrice

3.7 Centre aéré de Pâques

La Fase nous a sollicité pour mettre sur pied un éventuel centre aéré de Pâques sur 4 jours. Celui-ci aurait été destiné aux enfants de Meinier dont les parents travaillent dans le domaine hospitalier, la vente ou des secteurs sollicités lors de la première vague. L'idée aurait été d'accueillir jusqu'à max 16 enfants à la journée avec pique-nique et petites excursions en campagne sur les 4 jours. J'aurais eu la mission d'accueillir, avec un moniteur, ces enfants. Cependant, le vendredi avant le début de la semaine de Pâques, le projet a été annulé faute de demandes suffisantes. Durant cette période, la Fase ainsi que la Commune de Meinier savaient que si des besoins émergeaient, le centre de la Rampe pouvait être sollicité afin de répondre à des besoins dus à la crise du coronavirus.

Isabelle Baumann, animatrice



3.8 centre aéré d'été

La particularité de cette édition 2020 a été de devoir fonctionner en période de pandémie avec un plan de protection et des mesures adaptées à la situation. La mesure phare en lien avec cette situation exceptionnelle a été de limiter le nombre de places à 24 (au lieu de 32 habituellement).

Semaine du 6 au 10 juillet

Cette première semaine, sans thématique particulière, s'est déroulée sous le signe de la nature et de l'eau.

En effet, nous sommes allés à la plage d'Hermance dès le mardi, recueillir des cailloux à peindre, se baigner dans le lac et profiter du cadre magnifique.

Le mercredi nous avons préparé dans le Petit Bois, un grand jeu d'équipe avec trésor, qui a eu beaucoup de succès.

L'excursion du jeudi nous a amené à Aquasplash, à Renens.

Les enfants s'y sont senti comme des poissons dans l'eau! Du haut des toboggans aux noms évocateurs tels que Cobra, Cyclone, Harakiri et Amazone, ils se sont élancés dans un trou noir, ont profité d'une descente de 100 mètres

et ont pris des virages à donner le tournis. Suite à ces aventures tourbillonnantes, les petits explorateurs ont pu se reposer et prendre le pique-nique dans l'immense espace vert. Après la pause digestion, ils ont encore profité de la grande piscine, et testé la piscine à vagues et les bains bouillonnants.

La semaine a passé à une vitesse folle, avec, outre les excursions, les nombreuses activités libres et jeux habituels.

En point d'orgue, le dernier jour, une bataille générale de ballons d'eau et un apéro extérieur préparé à l'attention des parents.

Le nouveau cuisinier, Emilien, a fait des merveilles et notre équipe de moniteurs était inventive et dynamique. Une toute belle semaine!

Isabelle Baumann, animatrice



Semaine du 13 au 17 juillet

Une fois encore, nous avons eu la chance de pouvoir compter sur nos moniteurs Clément et Sara qui nous rejoignent maintenant depuis 6 ans. La 3^{ème} monitrice était Meret qui a fait de nombreux remplacements à la Rampe et qui a travaillé lors du centre aéré en 2019. Emilien Clerc, le nouveau cuisinier cette année, nous a ravi les papilles.

Comme les voyages étaient promis cette année, le thème de la mer nous a accompagné pour cette semaine riche en couleurs et en échanges. Le premier jour, nous avons proposé des maquillages de poissons aux enfants pour nous plonger dans le thème. Nous leur avons suggéré l'idée d'une toile collective sur les fonds marins que nous avons ensuite exposée dans la pièce principale de la Rampe. Comme bricolage, nous avons confectionné des mobiles avec coquillages de couleurs qu'ils pouvaient ramener à la maison. L'atelier pain en forme de poissons a été aussi très apprécié des enfants.

Le jeudi, pour la journée de l'excursion, nous avons pu réaliser un atelier poterie préhistorique et lancer du javelot dans le parc des Grottes du Cerdon, près de Nantua, en France. Après un bon pique-nique, nous avons visité la grotte avec une guide passionnée et passionnante qui a tenu les enfants en haleine.

La journée a passé trop vite mais le temps était de la partie. Dépaysement et émerveillement pour ce lieu unique si proche de nous.

Le vendredi après-midi, nous avons concocté des petits plats et verres maritimes pour l'apéro parents qui ne devaient pas trop s'attarder dû aux raisons sanitaires en vigueur... Nous avons aussi fait des jeux d'équipes en lien avec la mer pour terminer cette semaine intense.

La semaine s'est très bien passée, bon nombre d'enfants se connaissent déjà et 0 bobos, preuve d'une semaine totalement réussie.

Il est vrai que le nombre réduit d'enfants favorise la qualité car nous avons plus de disponibilité pour eux et qu'il est plus facile également de prendre du temps pour chacun d'entre eux.

Une fois encore nous avons pu nous rendre compte de l'importance des centres aérés et de l'attente de la part des parents et des enfants dans cette situation si particulière. Nous avons aussi pris 2 enfants en urgence le jour-même et une place a été prise à la suite d'un désistement.

Michelle Gagnaux, animatrice



Semaine du 10 au 15 août

Lors de cette dernière semaine qui a été placée sous un double thème, l'ambiance a été excellente et les enfants étaient ravis.

Voyage dans l'espace

En dehors des moments de jeux libres et des activités plus classiques, les enfants ont pu participer à la réalisation de tenues d'astronautes et de fresques spatiales collectives, qui ont ensuite été utilisées pour faire des jeux et des photos de groupe. L'idée qui a sous-tendu ces activités, était de s'échapper momentanément de la forte pesanteur terrestre créée par le contexte sanitaire.

voyage à l'intérieur du canton

Bon nombre de familles ayant dû renoncer à leurs vacances et les déplacements à l'étranger ayant été rendus difficiles en raison du Covid, nous avons décidé de partir en voyage à l'intérieur du territoire genevois pendant cette semaine de centre aéré! La première sortie s'est effectuée en bus jusqu'au centre-ville où nous sommes allés prendre le petit train touristique qui permet habituellement aux voyageurs étrangers de visiter la vieille ville. Assis sur les bancs du petit train, nous sommes à notre tour devenus des «touristes» dans notre propre ville et les enfants ont salué les passants hilares pendant tout le voyage ! Lors de la deuxième

sortie (une journée complète) nous sommes d'abord partis à la plage de Dardagny pour nager avec les grenouilles, puis nous sommes ensuite allés sur le delta de l'Allondon nous rafraichir dans les mini cascades qui se trouvent au pied du pont ferroviaire qui enjambe la rivière. Notre dernière sortie nous a permis de faire découvrir aux enfants le Parc de l'Impératrice, qui abrite le château de Penthes sur la rive opposée du lac. Là-bas, les enfants ont pu construire des cabanes dans la forêt, découvrir la souche d'un séquoia géant et visiter une exposition rétrospective d'artistes genevois actuels, dans le château. Clou de la journée, nous avons fait un lancer d'avions collectif et découvert devant le château une baleine à taille réelle, réalisée en bois par l'un des artistes.

Nils Fäsch, animateur

3.9 Accueil d'été à la Savonnière

Depuis 2015 l'équipe TSHM Arve-Lac pilote un projet d'accueil libre destinés aux adolescents et aux jeunes adultes à la plage de la Savonnière, pendant les trois premières semaines de vacances en juillet et lors de la dernière semaine de vacances en août. La Rampe et le Point d'Interro collaborent chaque année à ce projet.

Cette année, la Rampe a détaché un animateur sur le terrain pour travailler avec l'équipe des TSHM lors de la première semaine en juillet. Malheureusement, durant cette semaine, la fréquentation a été assez clairsemée en raison du temps frais et gris qui a prédominé. Sur place, les jeunes

pouvaient venir utiliser des jeux en prêt ainsi qu'un terrain de volley installé par l'équipe. Le mercredi, une activité Paddle gratuite était proposée et le vendredi une troupe de théâtre d'impro est venue braver le vent frais qui soufflait pour proposer un spectacle gratuit d'une heure auquel une vingtaine de personnes ont assisté.

Malgré le temps, une bonne expérience, à renouveler.

Nils Fäsch, animateur

4. ACTIVITÉS PONCTUELLES: FÊTES

4.1 Fondue collective

Lors d'une séance de comité en fin d'automne 2019, des membres du comité ont lancé une idée. Pourquoi ne pas organiser un événement simple, convivial, rassembleur et gratuit en début d'année? Une fondue géante par exemple!

Ainsi est née l'idée de la Fondue collective. Initiée et imaginée par le comité l'évènement a finalement été organisé conjointement avec l'équipe pour devenir réalité le 20 février. Une



4.2 Pique-nique au Verger

Comme nous voulions clore l'année sur une note plus favorable et encourager les habitants de Meinier à se retrouver tout en respectant les mesures sanitaires en vigueur, nous avons opté pour un pique-nique au Verger avec un groupe de musique latina. Nous avons offert un verre de bienvenue et des petites spécialités salées au public en apéro, et ensuite chacun pique-niquait avec ses propres victuailles sur son linge ou

cinquantaine de personnes, (enfants seuls, familles entières, aînés et ados) y ont participé et ont dégusté la fondue dans le chaudron géant de Yannick Dupraz.

Avec le recul ce brassage collectif de fourchettes, totalement inenvisageable à l'heure actuelle est un marqueur symbolique d'un temps qui est maintenant révolu, celui de l'avant-Covid.

Nils Fäsch, animateur



sur des tables mises à disposition. Cependant, les gens ont répondu très peu présents...et à notre regret, 35 à 40 personnes au total sont venues tout au long de la soirée. Surtout des parents et des petits enfants et des personnes de notre entourage. Il est vrai que nous avons également eu les autorisations tard et qu'il nous a été difficile de faire une réelle publicité...

Michelle Gagnaux, animatrice



5. BILAN ET PERSPECTIVES

Malgré la pandémie, 2020 a été une année pleine d'enfants et d'ados à la Rampe, avec une fréquentation de nos accueils en hausse sur l'ensemble de l'année par rapport à 2019. Une augmentation du nombre de nos membres a également été constatée.

La particularité de cette année a été que les enfants scolarisés en 5-8P ont bénéficié d'une plus grande place lors de nos accueils en raison des mesures sanitaires qui nous ont obligé à fermer l'accès aux parents les mardis, jeudis et vendredis, laissant ainsi plus de marge de manœuvre aux enfants qui sont venus.

Si la pandémie nous a forcé à repenser toutes nos actions et nos pratiques en fonction des contraintes générées par ce contexte particulier, elle nous a surtout poussés à entamer une réflexion sur la place et rôle de la Rampe à Meinier à l'avenir.

Enfin, cette année nous a permis de tester les capacités d'adaptation du comité et de l'équipe et nous en tirons un bilan positif.

Nils Fäsch, animateur

6. COMPTES

Comptes de Charges & Produits pour la période du 01.01.2010 au 31.12.2020 hors pièce comptable FASE

	Comptes 2020	Comptes 2019
Charges		
Charges de personnel		
Frais de personnel, supervision, formation	5 413,55	8 470,60
Frais de formation animateurs/moniteurs	200,00	400,00
Total Charges de personnel	5 613,55	8 870,60
Biens services & marchandise		
Fournitures de bureau, imprimés		
Fournitures de bureau	671,75	979,30
Total Fournitures de bureau, imprimés	671,75	979,30
Mobilier, machines, véhicules (aquisitions)		
Mobilier, équipement et matériel	1 974,10	504,90
Machines de bureau et ordinateurs	1 451,00	1 327,60
Total Mobilier, machines, véhicules (aquisition)	3 425,10	1 832,50
Autres fournitures et marchandise		
Alimentation & boissons	5 724,75	8 579,25
Buvette du centre	321,50	851,85
Buvette spectacles	0,00	24,20
Matériel animation	1 715,85	4 139,65
Pharmacie	221,55	177,35
Autres fournitures	0,00	80,75
Total Autres fournitures et marchandises	7 983,65	13 853,05
Honoraires et prestations de service		
Affranchissements	200,00	401,30
Intérêts et frais bancaires, postaux	325,01	155,62
Téléphones fixes et internet	926,25	942,45
Frais de sorties	1 726,24	1 589,70
Transports	5 181,40	5 864,90
Frais de repas, restaurants	105,35	286,00
Travaux informatiques effectués par des tiers	927,10	1 706,30
Frais imprimés, affiches	690,25	1 677,50
Cachets (concerts, conférences spectacles...)	600,00	700,00
Primes assurances	535,10	536,80
Honoraire fiduciaire et gestion	800,05	698,20
Dédommagement aux bénévoles	50,00	500,00
Total Honoraires et prestations de service	12 066,75	15 058,77
Frais association, divers		
Cotisations	257,05	422,55
Frais de Comité, association, réunion	27,15	1 191,00
Total Frais association	284,20	1 613,55
Total Biens services & marchandises	24 431,45	33 337,17
Total Charges	30 045,00	42 207,77

	Comptes 2020	Comptes 2019
Revenus		
Revenus des biens		
Revenus financiers		
Intérêts bancaires & postaux	5,34	5,34
Total Revenus des biens	5,34	5,34
Revenus divers		
Participation		
Participation usagers	16 738,00	20 069,00
Autre participation	0,00	30,00
Total Participation	16 738,00	20 099,00
Produits des ventes		
Recettes restauration		0,00
Recette buvette du centre	116,40	1 200,80
Recettes autre buvette	0,00	1 123,80
Total Produits des ventes	116,40	2 324,60
Autres contributions		
Cotisations membres, association	2 020,00	1 400,00
Total Autres contributions	2 020,00	1 400,00
Total Revenus divers	18 874,40	23 823,60
Subventions acquises		
Subventions communales ordinaire	18 700,00	18 700,00
Subv. autres communes+activ. spécifique	1 150,00	1 150,00
Don	0,00	0,00
Total subvention acquises	19 850,00	19 850,00
Total Revenus	38 729,74	43 678,94
Bénéfice/Perte	8 684,74	1 471,17

Bilan au 31.12.2020

Actif	
Disponible	60 942,23
Autres créances	200,00
Transitoires	626,65
Invest. Machines et Matériel	1,00
Invest. Mobilier	1,00
Total Actif	61 770,88

Passif	
Créanciers	300,00
Transitoires	4 276,40
Fonds invest. Matériel	2 209,25
Fonds invest. Véhicules	11 200,00
Fonds propres	18 177,95
Résultat exercices précédents	16 922,54
Bénéfice	8 684,74
Total Passif	61 770,88

Bilan au 31.12.2029
pour comparaison

Actif	
Disponible	56 289,34
Autres créances	200,00
Transitoires	535,10
Invest. Machines et Matériel	1,00
Invest. Mobilier	1,00
Total Actif	57 026,44

Passif	
Créanciers	0,00
Transitoires	8 516,70
Fonds invest. Matériel	2 209,25
Fonds invest. Véhicules	11 200,00
Fonds propres	18 177,95
Résultat exercices précédent	15 451,37
Bénéfice	1 471,17
Total Passif	57 026,44

7. REMERCIEMENTS

Nous tenons à remercier toutes les personnes qui ont permis le bon fonctionnement de la Rampe et des projets qu'elle a développé en 2020

Les membres du comité

Frédéric Romeri, Marie-Rose Charvoz, Yannick Dupraz, Marie-Séverine Courvoisier et Magali Ouedraogo

Les animateurs (-trices) socioculturels (-elles)

Michelle Gagnaux, Isabelle Baumann et Nils Fäsch

La secrétaire comptable et l'expert comptable

Nadia Engdahl et Marie-France Guibert

Les moniteurs (-trices)

Alexandre Cochet, Sara Blanco Medina, Clément Germain, Meret Watzlawick, Chadia Pradervand,

Le cuisinier

Emilien Clerc

Les vérificateurs de comptes

Olivier Zahnd et Fabien Darbellay

Les partenaires

Les TSHM Arve-lac, le Point d'interro, les pompiers de Meinier, le personnel de la voirie de Meinier, le personnel d'entretien, la commune de Meinier, la commune de Gy, la Fondation genevoise pour l'Animation Socio-culturelle (FASe) et la fédération des centres de loisirs et de rencontres de Genève(FCLR), Paola Ferretti et Sandrine Quiroga (Coordinatrices régions de la FASe), l'APEM, les Belges, la crèche des Loupiots, l'école de Meinier et la Ludothèque.

Tous les habitants, parents, et enfants qui ont accordé leur confiance à la Rampe en participant activement à la vie du lieu.



AVEC · LE · SOUTIEN
· · · · · DE · LA
VILLE · DE · GENÈVE



